



El Tigre golea y tiene en la mira la punta

Con buen fútbol y goles para todos los gustos, The Strongest vapuleó por 5 a 0 a Independiente de Sucre.

Págs. 6-7

// FOTO: GUSTAVO TICONA



El equipo aviador vuela alto en el Félix Capriles

Pág. 5

Hugo Dellién gana su segundo título de la temporada

Pág. 9





ALEJANDRO MANSILLA:

“El deporte boliviano necesita un plan y metodologías para mejorar y crecer”

// FOTOS: FAMILIA MANSILLA



Para el dirigente Alejandro Mansilla, el deporte boliviano necesita con urgencia un plan y metodologías, a mediano y largo plazo, en los que tienen que estar involucrados todos los actores directos e indirectos, para soñar con resultados positivos.

Mansilla, una persona dedicada a la dirigencia ocupando cargos importantes en el Comité Olímpico Boliviano, Federación Boliviana de Taekwondo, Unión Panamericana de Taekwondo (UPT), presidió el Comité Jurídico de la UPT, es 6to. Dan, árbitro internacional y entrenador de la disciplina, sabe y conoce las altas y bajas del deporte nacional, por lo que hace las siguientes reflexiones para cambiar el mal momento.

—Alejandro, ¿cómo analiza la participación de Bolivia en los Juegos Olímpicos 2024?

—Desde el Comité Olímpico Boliviano y las autoridades del Gobierno nacional debería existir una coordinación en cuanto a un plan de trabajo que se tiene que desarrollar, porque no vamos a dudar ni negar que para obtener una medalla cualquiera sea esta, olímpica, mundial, panamericana o sudamericana, se tiene que hacer una inversión y esa inversión indudablemente parte de un hecho elemental de un plan de caza de talentos, en

todos los deportes, en nuestro país son federados, pero también son parte del programa olímpico de los Juegos de Verano y de los Juegos de Invierno que el Comité Olímpico Internacional, a través de eso que es la masificación en el deporte y que también se considera recreación nacen los nuevos talentos, que son necesarios para que se haga un plan en segunda etapa, que en este caso vendría a ser la búsqueda de una capacitación que tiene que ser complementaria con entrenadores, porque muchas veces nos referimos equivocadamente al hablar solo del atleta, dejando de lado el otro componente que es muy importante como es el entrenador, además de un equipo multidisciplinario. Luego vendría la segunda etapa con atletas cazados por su talento.

Otro aspecto que hay que tomar en cuenta y en el que no se trabaja es la cuestión etaria. Por ejemplo, una gimnasta a los 16 y 17 años ya tiene vasta experiencia y difícilmente pasada esa edad, salvo excepciones, puede obtener medallas mundiales u olímpicas. En el caso del taekwondo, un deportista de 15 o 17 años está comenzando su carrera y hay que trabajarlo.

Otro componente importante al que le echamos muchas veces la culpa o al sistema deportivo es no tener un Centro de Alto Rendimiento (CAR) que tenga las mínimas condiciones.

A todo lo que mencioné, un detalle sumamente importante es que existan metodólogos que lleven adelante un plan, trabajen cuatro años, que es lo que dura un ciclo olímpico, viendo el tema etario de cara a los Juegos Bolivianos, Sudamericanos, Panamericanos, Olímpicos y Mundiales, de las diferentes categorías.

Los Bolivianos no son parte del ciclo olímpico y los Panamericanos son la antesala de los Juegos Olímpicos que en 2028 se desarrollarán en Los Ángeles.

Entonces, el equipo de metodólogos tiene que preparar a los atletas bajo un plan, viendo las diferentes características. Por ejemplo, hay que ver el somatotipo, porque si vamos a pretender competir de igual a igual en básquetbol va a ser difícil, porque otros países tienen jugadores de buena estatura con relación a los nuestros, sin entrar en la discriminación. Pero en el caso del atletismo, en las carreras de fondo, vamos con cierta ventaja porque entrenar en la altura da mayor oxigenación por los



► glóbulos rojos, cosa que no ocurre con los deportistas que se entrenan a nivel del mar.

La parte económica es también determinante porque un deportista a cuantos más torneos internacionales asista tiene más posibilidades de clasificar a una competencia de magnitud, porque hay un ranking mundial y para asistir se necesitan recursos.

Por ejemplo, los que hayan participado en los Grand Prix o en todos los Prix a nivel mundial en diversos deportes van rankeados y van clasificados directamente y esa es una gran cosa para un deportista en el caso de nuestro país.

Todo se tiene que hacer en un trabajo de equipo, no solamente de los dirigentes, el Gobierno o el Comité Olímpico, tienen que involucrarse entrenadores, atletas, incluidos los padres de familia. Muchas veces el padre de familia o la familia prefiere que el atleta que puede ser un gran talento, de alto rendimiento, se dedique a estudiar y no al deporte; y, finalmente, otro elemento preponderante es el patriotismo, defender al país con orgullo y compromiso.

—¿Por qué muchas veces los atletas se enfocan en el apoyo económico?

—Es que no existe un plan y lo voy a explicar. En Argentina, la selección de mayores de taekwondo tenía un presupuesto hasta el año pasado de un millón cien mil dólares solamente para la preparación del equipo nacional argentino para participar en eventos anuales. El Centro de Alto Rendimiento, que está ubicado en Buenos Aires, alberga a todos los atletas, con alojamiento, alimentación, vestimenta y una beca de estudios, si está en ciclo escolar o universidad, es pagado por el Estado argentino para que el atleta haga toda esa labor y se dedique cien por ciento al entrenamiento, además de emolumento económico para el atleta.

En nuestro país se trata de ver el éxito al final, si ver el principio que es trabajar bajo un plan sostenido y el Gobierno da un incentivo por medalla y el atleta va pensando en los 20.000 bolivianos y no en toda la trayectoria que debería tener si es que hubiera un plan, por eso es casi imposible pensar en ganar una medalla de oro en Juegos Bolivarianos, Sudamericanos, Panamericanos y soñar muy alto para hacerlo en un juego olímpico.

Diversos países invierten para que sus atletas ganen un oro olímpico, mínimamente entre 5 a 10 millones de dólares en todo el ciclo olímpico, que es de cuatro años, en un solo atleta.

Eso es lo que cuesta la preparación de un deportista de alto rendimiento y no estamos hablando de cuánto va a recibir, un concepto que lo veo mal dicho porque si bien el esfuerzo es individual, pero detrás hay un equipo que trabaja y también merece un premio.

En los Juegos de París ya han participado tres de cuatro atletas, quienes al final de la competencia deberían ya iniciar un ciclo olímpico de preparación para que puedan llegar por mejores resultados en los Juegos 2028.

Para que el deporte tenga recursos en 2014 planteé crear o modificar la Ley del Deporte 804, porque el Estado no tiene de dónde financiar y tampoco puede sacar del erario del Tesoro General de la Nación, pero hay otro elemento que es fundamental y así funcionan los grandes países europeos, mediante programas de responsabilidad social de las empresas, que en vez de pagar sus impuestos esos montos vayan al deporte y tiene que ser una ley regulada, algo que antes había, cuando se pagaba el impuesto a la cerveza y al tabaco.

Por qué ahora no existe esa cuestión, es porque no hay una visión de futuro y no hay un trabajo de equipo para hacer una planificación, en la que tendría que estar insertadas las metodologías, que son necesarias.

En la Federación Boliviana de Taekwondo trabajamos con un plan. En los Juegos Bolivarianos en Sucre fue la disciplina más laureada porque sacó 10 medallas, una de oro, dos de plata y varias de bronce y eso fue gracias a una planificación. Le dijimos al Comité Olímpico cuál iba a ser la proyección del taekwondo y lo cumplimos porque estamos trabajando metodologías en casi todo el país y un jefe de metodologías, por una decisión del directorio que preside nuestra presidente Ana Hernández Quevedo.

—¿Los programas de apoyo como los Tunkas, Prodecom, Solidaridad Olímpica y Panamericana no cumplen?

—No son suficientes. El Comité Olímpico Internacional mediante Solidaridad Olímpica y Solidaridad Panamericana reparte la ayuda económica entre los 209 Comité Olímpicos que son parte del sistema olímpico. Antes se repartían algo como 5.000 millones de dólares. El Comité Olímpico Boliviano recibió aproximadamente 100 mil dólares hace un par de años.

Un detalle que se debe tomar en cuenta es que los programas de apoyo se los hace al revés de la pirámide, porque no se da la ayuda desde el principio, desde la base, sino que el atleta que recibe está motivado a obtener una medalla, cuando lo justo y urgente es apoyar a los nuevos talentos.

Es una inversión al revés, porque hay que trabajar desde la masificación, recreación, caza talentos y, de ahí, el alto rendimiento, ese esfuerzo va a ser mucho más productivo para el deporte boliviano. Si comenzamos a trabajar con un atleta de 12 años para adelante en los Juegos Olímpicos 2032 tendrá 18 años y llegará con mayor potencia y en mejores condiciones.

El plan tiene que estar preparado para tener resultados a mediano y largo plazo.

—El sábado 10, corre nuestra principal carta de triunfo, Héctor Garibay

—Yo abrigo las esperanzas de que Garibay nos vaya a dar una alegría los bolivianos. En sus últimas actuaciones ha tenido relevancia internacional, pero no ha competido en pruebas donde estuvieron los atletas africanos, los reyes de la prueba máxima. Si llega entre los 10 a 12 va a ser una gran hazaña. Si llega al podio va a ser una algo más que eso.



Guabirá remonta y festeja una linda victoria ante la 'U'

• Reynaldo Gutiérrez

Guabirá remontó un marcador adverso frente a Universitario de Vinto, club al que terminó ganándole por 4 a 2, en duelo de la novena fecha del torneo Clausura de la División Profesional, que se jugó ayer en el estadio Gilberto Parada de Montero.

El elenco montereño estaba en desventaja con dos goles de diferencia ante un elenco cochabambino que en los primeros minutos fue aplicado en el trabajo ofensivo y contundente en la definición, con un inspirado Tommy Tobar. Sin embargo, no supo cuidar la ventaja y cedió espacios que el local no desaprovechó y volteó el tanteador con tres goles de Ronald Vásquez y un espléndida 'chilenita' del brasileño Pedro Cabral.

El debut de Gualberto Mojica como entrenador de Guabirá tuvo todo lo que un director técnico puede soñar, incluida la adversidad de estar abajo en el marcador. Con el triunfo, el equipo montereño se aleja de los últimos puestos en la tabla de posiciones del Clausura y en la acumulativa.

En la primera media hora del cotejo, el equipo visitante era el dominador de las acciones, con buena posesión del balón y llegadas con sensación de peligro sobre la portería de Manuel Ferrel. A los siete minutos, Tobar marcó el tanto inaugural con un disparo de derecha después de anticiparse a la defensa local, y el segundo anotó al minuto 26, con una buena definición de volea en medio de dos defensores.

El descargo de Guabirá llegó a los 39 minutos con el descuento de Vásquez, con un remate de derecha al ras del piso. El futbolista dominicano empató la cuenta, a los 76', con otro disparo bajo, luego de un centro de Gustavo Peredo.

La 'magia' del elenco azucarero fue propicia-

da por Cabral, quien definió de 'chilena' dentro del área grande, a los 85', después de aprovechar un rechazo defensivo. Con el gol, pasó adelante en el marcador y comenzó a ganarle la moral a los rivales. En el cierre del juego (93'), Vásquez puso el 4-2 definiendo un centro de Erick Paniagua con arco a disposición.

La 'U' se quedó con 14 puntos, todavía con expectativa de incomodar a los demás planteles en la pelea por dar alcance al líder, Bolívar, pero la preocupación quedó marcada por la labor defensiva.


4 - 2
Guabirá
'U' de Vinto

12. Manuel Ferrel
3. Fran Supayabe
6. Leandro Zazpe
21. Milciades Portillo
(9. Erick Paniagua)
19. Jhon Velasco
8. Alejandro Meleán
23. Jorge Lovera
7. Gustavo Peredo
14. Julio Herrera
(16. Ronny Montero)
30. Ronaldo Vásquez
27. Alejandro Quintana
(99. Pedro Cabral)

DT: Gualberto Mojica
GOLES: Ronaldo Vásquez
39', 76' y 93'; y Pedro Cabral 85'.

Ciudad: Montero

Estadio: Gilberto Parada

Árbitro: Mijail López (Pando)

Asistentes: Edward Saavedra y William Medina

Público: 4.000 personas aproximadamente

1. Gustavo Almada
47. Esdras Mendoza
2. Julio Vila
26. Joaquín Lencinas
6. Diago Giménez
14. Juan Mercado
8. Daniel Camacho
(10. Raúl Castro)
22. Joel Calicho
(30. Pablo Laredo)
17. Raúl Rocabado
(27. Juan Cuéllar)
24. Andrés Llano
9. Tommy Tobar

DT: Pablo Godoy
GOLES: Tommy Tobar
7' y 26'.

• Reynaldo Gutiérrez

Wilstermann emprendió un despegue con el triunfo sobre Real Tomayapo por 2-1 para colocarse en la cuarta casilla del torneo Clausura de la División Profesional del fútbol boliviano, cumplida su actuación en la novena fecha, en el estadio Félix Capriles de Cochabamba.

Con el resultado, el equipo aviador pasó de la octava a la cuarta posición, con lo que mostró una evolución considerable en la tabla, con 14 puntos. Todavía está lejos del líder, Bolívar (20), pero el triunfo ayudó a mantener el ánimo arriba con vista a los siguientes encuentros, en los cuales debe ajustar el trabajo en la defensa y en la definición para seguir cerca de los primeros sitios.

La diferencia fue marcada desde el principio, a un minuto del comienzo, con la apertura del marcador por intermedio de Carlitos Rodríguez, quien definió con un remate de derecha en el primer palo, conectó un centro que llegó desde el costado izquierdo enviado por Héctor Bobadilla, el refuerzo paraguayo de 23 años.

El cuadro rojo agitó a la defensa de Real Tomayapo con los desbordes por los costados, un arma que fue letal y determinante para la conquista de los tres puntos. Por esta misma vía fue posible ampliar el marcador a los 25 minutos con el primer tanto de Bobadilla, quien empujó el balón en el segundo palo luego de un centro desde la derecha de Widen Saucedo.

Wilstermann mostró que es vulnerable en la cobertura ante los centros cuando uno que mandó Juan Orellana fue conectado de cabeza por Óscar Becerra libre de marcación en medio de los defensores, de los cuales Santiago Echeverría descuidó su trabajo, a los 35 minutos.

El elenco del valle pudo evitarse los contratiempos en el segundo tiempo con las ocasiones que generó. Bobadilla quedó cara a cara con Pedro Galindo, resolvió con un remate que el arquero pudo desviar. Rodrigo Amaral también probó con un disparo que el guardameta desvió con una mano.

Real Tomayapo (11 puntos) poco pudo hacer para empatar el encuentro, cotejo que terminó con diez hombres por la expulsión del defensor Leandro Corulo, a los 71 minutos.

El próximo duelo de Wilstermann será frente al puntero, Bolívar, en el estadio Hernando Siles.



Wilster gana y sube al cuarto lugar en la tabla



Wilstermann	Real Tomayapo
1. Bruno Poveda	23. Pedro Galindo
19. Widen Saucedo	38. Jhonny Cuiza
22. Santiago Echeverría	5. Leandro Corulo
6. Martín Chiatti	2. Juan Pablo Rioja
17. Marvin Bejarano	15. Juan Orellana
3. Alejandro Chumacero	6. Sergio Villamil
7. Josué Mamani	(17. Layonel Figueroa)
11. Álex Cáceres	7. Mijail Avilés
18. Carlitos Rodríguez	24. Samuel Sandoval
10. Rodrigo Amaral	(12. Mirko Tomianovic)
(71. Leonel López)	29. Agustín Graneros
8. Héctor Bobadilla	21. Matías Noble
(9. Jefferson Tavares)	9. Óscar Becerra
	(19. Denis Pinto)
DT: Eduardo Villegas	DT: Pablo Rubinich
GOLES: Carlitos Rodríguez 1' y Héctor Bobadilla 25'.	GOL: Óscar Becerra 35'.

Ciudad: El Alto
Estadio: Municipal de Villa Ingenio
Árbitro: Ronald Mamani (Potosí)
Asistentes: Roger Basualdo y Álvaro Copa
Público: 15 mil personas aproximadamente
Expulsado: Leandro Corulo (Real Tomayapo)



"Ganamos por goleada porque fuimos superiores al rival"

Para Juan Rescalvo, técnico de The Strongest, el Tigre le ganó a Independiente porque fue muy superior.

"Ha sido nuestro mejor encuentro, a pesar de que la anterior semana hicimos un buen partido, solo nos faltó concentrar las situaciones de gol. Convertimos cinco goles, uno pegó en el palo y otros disparos pasaron cerca del arco rival. Lo que ha hecho el equipo ha sido muy positivo, poco a poco estamos encontrando el sistema que estamos buscando como cuerpo técnico", dijo el técnico.

Comentó que al margen de que llegaron al cotejo con dos empates, con sensaciones de que merecían más frente a Always Ready, "los jugadores han insistido, han querido y ha encontrado el momento para llegar al gol. Hemos sido muy superiores al rival, con buena posesión del balón, cinco goles y muchas llegadas".

Respecto al debut de Santiago Guerrero, apuntó que está más cerca de jugar. "Lleva pocos días y ha mejorado mucho, de acomodarse a la altura, a los entrenamientos y a sus compañeros. Posiblemente sea convocado para el partido del jueves contra Real Santa Cruz. Estamos muy ilusionados con su aporte".

En relación al panameño Abdiel Ayarza, elogió: "Ha hecho un partido bien completo. Pensamos que vamos a tener una mejor versión de los antecedentes con los que ha llegado. Es un buen jugador y un gran aporte".

De cara al futuro, dijo que el equipo se preparará primero para el duelo del jueves en Santa Cruz y después trabajará para jugar el clásico paceño frente a Bolívar. "Nosotros vamos a ir partido a partido. Lo primero es el jueves. Del duelo del fin de semana no sabemos si se realiza o no, desde hace tiempo estamos pidiendo su aplazamiento. Ambos clubes estamos de acuerdo que sea esa la decisión, pero eso pasa por la Federación, que esperamos nos pueda ayudar porque representamos al fútbol boliviano en la Copa Libertadores", puntualizó.



Juan Rescalvo, entrenador de The Strongest.



LE GANÓ POR 5 A 0

Con buen fútbol y goles, el Tigre vapulea a 'Inde'

The Strongest, con buen fútbol y contundencia en la definición, goleó sin medida ni clemencia por 5 a 0 a Independiente, en partido de la novena fecha del torneo Clausura de la División Profesional. El compromiso se disputó ayer en el estadio Hernando Siles.

El Tigre mostró otra faceta, jugó con más orden y se aplicó en la ofensiva. La victoria pudo ser por una mayor diferencia, pero el golero del rival, Elder Araúz, salvó un par de pelotas con destino de gol y los delanteros del cuadro atigrado no estuvieron finos de la concreción, además en una ocasión el palo le negó el tanto al panameño Abdiel Ayarza, quien marcó diferencia con su aporte de buen fútbol, de toque y ambición goleadora.

'Inde' encaró el juego con una propuesta defensiva, intentó controlar el medio campo del rival y atrás trató de cerrar los caminos hacia su arco con una poblada defensa que, a ratos, puso hasta seis hombres. Sin embargo, ante el buen trato de balón del cuadro atigrado no hubo buena respuesta.

The Strongest mostró su ambición por llegar al gol desde el inicio del compromiso, con rápidas llegadas por las bandas y pases colocados de Michael Ortega para sus compañeros de adelante. A los 13 minutos, Ortega envió un centro desde la derecha, desde atrás ingresó Ayarza, cabeceó pero para su mala suerte pegó en el poste y se salvó 'Inde'.

Al minuto reaccionó la visita, en un rápido contragolpe Porozzo quedó frente al golero Guillermo Viscarra, pero su disparo salió desviado.

La persistencia del Tigre encontró su premio a los 15'. Ortega envió un balón aéreo para Ayarza, quien con calidad y elegancia recibió con el pecho, con amague eliminó al golero Araúz y con un rechazo bajo marcó el 1 a 0. Un lindo gol.

Pese a tener el dominio de la pelota, el cuadro atigrado llegó poco para ampliar la cuenta. Antes de la finalización del primer tiempo, Cristian López derribó a Ayarza dentro del área al agarrarle de la camiseta, y el árbitro Carlos García sancionó penal, a informe del VAR. Cobró la falta Bruno Miranda, quien con un tiro bien colocado marcó el 2 a 0.

En el complemento, el Tigre volvió con una actitud más frontal y decidido a ganar por un marcador holgado, lo logró con una buena transición de defensa a ataque y una buena combinación de jugadas entre sus ofensivos.

En el lado de 'Inde', pese a los intentos no pudo llegar con claridad hasta el arco de Viscarra, excepto con un par de disparos de media distancia.

A los 49', Diego Navarro cabeceó un balón que pasó cerca del arco de Viscarra. A los 58', Marc Enoumba no le dio dirección a la pelota después de un centro de Ortega. Pero dos minutos después (60'), Jeyson Chura, uno de los que creó fútbol ofensivo con buen toque, anotó el 3 a 0 con un disparo de 40 metros después de recibir un rebote de la zaga de Independiente.

El dominio del Tigre se patentizó con acciones de riesgo sobre la portería de Araúz. A los 83', una buena combinación entre los delanteros del Tigre, Gabriel Sotomayor envió un pase filtrado a Enrique Triverio, quien marcó el 4 a 0, a los 83 minutos. A los 86', Viscarra despejó un balón que remató Porozo.

Antes de la conclusión del encuentro, a los 89', en una rápida salida, Amoroso escapó por derecha, mandó un centro rasante que Triverio no pudo empujar la pelota, pero más atrás llegó Sotomayor y convirtió el 5 a 0 definitivo.

Con los tres puntos ganados, el Tigre es segundo con 18 puntos, a dos de diferencia del líder, Bolívar (20).



5 - 0



The Strongest

Independiente

- 13. Guillermo Viscarra
- 31. Ronald Bustos
- 4. Marc Enoumba
- 5. Adrián Jusino
- 16. Víctor Cuéllar
- 28. Abdiel Ayarza
- (8. Luciano Ursino)
- 30. Jaime Arrascaita
- (26. Gabriel Sotomayor)
- 7. Joel Amoroso
- 10. Michael Ortega
- 23. Jeyson Chura
- 22. Bruno Miranda
- (11. Enrique Triverio)

- 23. Elder Arauz
- 3. Wilfredo Soleto
- (27. Diego Navarro)
- 50. Diego Vargas
- 5. David Díaz
- 24. Cristian López
- 8. Miguel Quiroga
- (25. Daniel Castellón)
- 9. Gustavo Cristaldo
- 10. Thomaz Santos
- (21. Noel Arteaga)
- 33. Francisco Gatti
- 97. Daniel Porozo
- 11. Juan Godoy

DT: Juan Rescalvo

DT: Marcelo Robledo

GOLES: Abdiel Ayarza 25', Bruno Miranda 45'(penal), Jeyson Chura 60', Enrique Triverio 83' y Gabriel Sotomayor 89'.

GOL:

Ciudad: La Paz

Estadio: Hernando Siles

Árbitro: Carlos García (Cochabamba)

Asistentes: Julio Vargas y Henry Torrico

Público: 8.000 personas aproximadamente

Real Santa Cruz buscará sumar su primera victoria frente a Aurora

Real Santa Cruz enfrentará a Aurora con la obligación de ganar para festejar su primera victoria en lo que va del torneo Clausura de la División Profesional del fútbol boliviano. El partido de la novena fecha se disputará en el estadio 'Tahuichi' Aguilera de Santa Cruz desde las 15.00.

El cuadro realista marcha último en la tabla con un punto, situación que le compromete con la zona del descenso directo, aunque tiene pendiente dos partidos, uno contra Royal Pari, de la primera fecha, porque no tenía estadio donde jugar, y el otro frente a Independiente, en condición de visitante, por la octava fecha, que fue postergado por los bloqueos del transporte pesado. No tiene fecha ni hora.

El técnico del elenco cruceño, Andrés Marinangeli, confía en la respuesta de sus jugadores después de haber mostrado una mejora en su último duelo ante Oriente Petrolero. "Hay una buena evolución en el juego y espero que eso se pueda plasmar en un buen resultado", sostuvo.

Por su parte, el Equipo del Pueblo está en el puesto 10 con 10 unidades, por lo que está necesitado de sumar para ingresar en la zona de clasificación a un torneo internacional. No contará con el defensor René Barbosa y eso dificultará en la defensa, además que están en duda Jair Torrico y Gabriel Montaña.

Arbitraré el encuentro el orureño Cristian Condori, asistido por Ronald Antonio y Galo Uchurina.

SEGUNDO COTEJO

La jornada se completará con el compromiso entre Blooming y Nacional Potosí, que se jugará en el estadio 'Tahuichi' de la capital oriental desde las 20.00, con el arbi-



El técnico Andrés Marinangeli da instrucciones a sus dirigidos en el cierre de prácticas de Real Santa Cruz.

traje del orureño Gery Vargas, cooperado desde las bandas por Juvenal Villca y Juan Víctor Magne.

El elenco cruceño después de un buen arranque comenzó a bajar en la tabla y ahora está octavo con 12 puntos; en tanto, el cuadro potosino se ubica en el puesto 14 y con ocho unidades, situación que le obliga a sumar puntos para no quedar relegado de la pelea por una clasificación a un torneo internacional.



Los futbolistas de Blooming quieren gritar una nueva victoria en el torneo profesional.

// FOTOS: REAL SANTA CRUZ/BLOOMING

POSICIONES DEL TORNEO CLAUSURA

Club	PJ	PG	PE	PP	GF	GC	GD	PTS
1 Bolívar	9	6	2	1	21	4	+17	20
2 The Strongest	9	5	3	1	15	9	+6	18
3 Oriente Petrolero	9	5	0	4	11	12	-1	15
4 Wilstermann	9	4	2	3	7	6	+1	14
5 U' de Vinto	9	4	2	3	12	12	0	14
6 GV San José	9	4	1	4	15	15	0	13
7 Always Ready	8	3	3	2	7	5	+5	12
8 Blooming	8	4	1	3	8	10	-2	12
9 Real Tomayapo	9	3	2	4	10	11	-1	11
10 Aurora	8	2	4	2	13	12	+1	10
11 San Antonio	8	3	1	4	9	13	-4	10
12 Guabirá	9	2	3	4	13	14	-1	9
13 Independiente	8	2	3	3	10	15	-5	9
14 Nacional Potosí	7	2	2	3	6	8	-2	8
15 Royal Pari	7	2	1	4	8	10	-2	7
16 Real Santa Cruz	6	0	1	5	3	12	-9	1

GOLEADORES

Jugador	Club	Goles
Tommy Tobar	'U' de Vinto	6
Bruno Miranda	The Strongest	5
Gabriel Montaña	Aurora	4
Francisco Gatti	Independiente	4
Wesley Da Silva	Always Ready	3
Oswaldo Blanco	Aurora	3
César Menacho	Blooming	3
Bruno Savio	Bolívar	3
Ramiro Vaca	Bolívar	3
Carmelo Algora	Bolívar	3
Brian Sobrero	Gualberto Villarroel	3
Ronaldo Sánchez	Gualberto Villarroel	3
Juan Godoy	Independiente	3
Gilbert Álvarez	Oriente Petrolero	3
Agustín Graneros	Real Tomayapo	3
José Vitor Trinidad	San Antonio	3
Ariel Nahuelpan	Wilstermann	3

CAMPEONATO CLAUSURA FECHA 10

MIÉRCOLES 7 DE AGOSTO

Cochabamba: 15.00
Universitario de Vinto vs. GV San José

Santa Cruz: 18.00
Oriente Petrolero vs. Royal Pari

Tarija: 20.00
Real Tomayapo vs. Independiente

JUEVES 8 DE AGOSTO

Santa Cruz: 15.00
Real Santa Cruz vs. The Strongest

Cochabamba: 18.00
Aurora vs. Blooming

La Paz: 20.00
Bolívar vs. Wilstermann

VIERNES 9 DE AGOSTO

Potosí: 18.00
Nacional Potosí vs. San Antonio

El Alto: 20.00
Always Ready vs. Guabirá

// FOTO: CHALLENGER ATP TOUR



Hugo dellien en plena acción en la final del Open Svijany.

Hugo Dellien conquista su segundo título del año

• Reynaldo Gutiérrez

El tenista boliviano Hugo Dellien protagonizó una impresionante remontada ayer en el Svijany Open, torneo que se disputó en Liberec, Chequia, para vencer al danés Elmer Moller (5-7, 6-4 y 6-1) y con ello conquistar su segundo título de la temporada.

Dellien, el mejor tenista del país, ganó su título profesional de singles número 28, el duodécimo de nivel challenger, con el gran triunfo que tuvo ante su rival europeo.

Volvió a lo más alto luego del título que ganó a mediados de julio en el Concord Iasi Open de Rumania.

Además, también se convirtió en el segundo tenista de América en vencer el certamen, ya que en la edición del

año pasado el campeón del torneo fue el argentino Francisco Comesana.

Con la nueva corona se aseguró 75 puntos para el ranking ATP y embolsó 10.200 dólares.

Todos los partidos se jugaron en las canchas del Campus de LTK Liberec.

CAMINO AL TÍTULO

En primera ronda venció al local Dalibor Svrčina: 7-6(3) y 6-1, en octavos de final superó al eslovaco Martin Lizan, quien se retiró por lesión cuando perdía el segundo set (6-4 y 4-0), en cuartos ganó al ucraniano Vitaliy Sachko (6-3 y 6-0) y en semifinales derrotó al francés Manuel Guinard: 7-6(5) y 6-4.

La gran final que se disputó ayer desde las 00.30 (hora de Bolivia), después del inicio

(Hugo ganaba 2-1) se detuvo por la lluvia.

Luego de unas horas se reanudaron las acciones y la ventaja del beniano desapareció, pues Moller comenzó a jugar mejor y hubo un total de cinco quiebres de servicio: tres a favor del danés y dos para el boliviano.

Pero a partir de la segunda cancha todo cambió. Si bien el inicio fue parejo, Dellien le rompió el saque a Moller en el sexto y décimo game para vencer.

Mientras que en el tercer y definitivo set el boliviano nuevamente le quebró el servicio en dos ocasiones al danés para quedarse con el partido, aunque trabajó bastante para lograr el punto final de la victoria. El encuentro tuvo una duración de dos horas y 32 minutos.

Nacional y Básquet Tarija definen la corona de la 'Libo'

La Liga Boliviana de Básquetbol (Libobásquet) varones tendrá un nuevo campeón y por primera vez en cuatro años seguidos el título no se definirá entre dos clubes potosinos, pues Nacional se enfrentará en los Play-Offs finales a Tarija Básquet.

En las últimas cuatro ediciones los finalistas fueron potosinos: en 2023 Leones derrotó a Nacional Potosí; en 2022, Pichincha a Atómico Calero; en 2021, Nacional superó a Pichincha; y en 2019, Pichincha ganó a Nacional. En 2020 no se disputó el torneo por la pandemia.

Además, con la presencia de Tarija Básquet, ese departamento regresa a la definición del certamen luego de nueve años, ya que el último fue Vikings en 2015.

Los Play-Offs finales se jugarán a lo mejor de cinco partidos. El que gane tres encuentros se quedará con el título.

En principio, está previsto que este martes y miércoles se

jueguen los dos primeros encuentros en Potosí, el jueves y viernes están programados los siguientes dos partidos en Tarija y si es necesario un quinto duelo se llevará adelante el domingo 11 de agosto en la Villa Imperial.

Esto podría cambiar dependiendo de la disponibilidad de los escenarios deportivos.

A LA FINAL

Las semifinales culminaron el sábado con sorpresas. Leones quedó eliminado por Nacional, mientras que Tarija Básquet dejó en el camino a Pichincha.

El equipo chapaco cumple con su primer año en la Libobásquet, ganó en sus dos primeros partidos como local en el coliseo Guadalquivir sobre Pichincha (82-76 y 65-64). Pero en los dos siguientes encuentros jugados en el Ciudad de Potosí ganó el anfitrión (86-66 y 78-77).

En el quinto y último encuentro en el Guadalquivir, Tarija Básquet se impuso por 73-58.



Jugadores de Nacional Potosí celebran la clasificación a la final de la Libobásquet.

// FOTO: NACIONAL POTOSÍ

// FOTO: FANTASMAS



Fantasma Morales Moralitos buscará el tricampeonato nacional de futsal.

Fantasma es líder del Grupo B en futsal

El club orureño Fantasma Morales Moralitos pasó a liderar el Grupo B de la Liga Nacional de Futsal, que solo tuvo cuatro partidos que se disputaron de los ocho programados por la tercera jornada, debido a los problemas sociales en el país a mitad de semana.

Fantasma venció de visitante a Antofagasta en el coliseo Jorge Revilla Aldana de Sucre por 3 a 0. Con la victoria pasó a liderar la clasificación en solitario con nueve puntos, mientras que Antofagasta se quedó con tres.

En otro partido del Grupo B, Morales Moralitos derrotó 5-3 al alteño Proyecto Redag en el Palacio de los Deportes. Los locales sumaron sus primeros tres puntos, los mismos que tiene su rival de turno.

En el Grupo A hubo dos partidos que no afectaron el liderato del potosino Córdova, con 6 unidades.

El tarijeño San Martín de Porres ganó 2-1 al cruceño CRE en Los Chapacos.

Con el triunfo llegó a los cuatro puntos, en tanto que

los cruceños son últimos sin unidades.

Mientras que La Prensa derrotó al tarijeño Nantes por 5-4 en el coliseo Margoth Quevedo y con ello le igualó con cuatro puntos en la tabla de posiciones.

Los partidos reprogramados del Grupo A son Deportivo Amistad vs. el Concepción y Córdova vs. el yacuibeno Petrolero.

Por el B son: Wolf Sport vs. Singapur y Víctor Muriel vs. Adu toys, que no tienen fecha definida.

El jinete Mauricio Zalles fue el gran protagonista de la última fecha del deporte ecuestre en Cochabamba.

// FOTOS: FBDE



Zalles acapara triunfos en la Copa INTI de hipismo

• Reynaldo Gutiérrez

El jinete cruceño Mauricio Zalles fue el gran protagonista de la inédita Copa INTI Bolivia de salto ecuestre que finalizó ayer en Cochabamba, donde logró dos títulos y dos subcampeonatos en las alturas de 1,40 y 1,20 metros.

Junto a Cyrana salió campeón en la altura más complicada, en la que salió segundo con Samurai, mientras que en la otra categoría ganó con Chianti y fue subcampeón con Cefalú.

Los campeones de las otras categorías fueron el cruceño Diego Canelas con Corlensky (en 1,30) y el paceño Luis Iturralde con Alcapone du Luot (1,10).

Este domingo finalizó la Copa INTI Bolivia, torneo que creó la Federación Boliviana de Deportes Ecuestres y que repartió una bolsa económica.

En el certamen nacional, que se inició el miércoles, participaron aproximadamente 200 binomios de varios departamentos del país.

El picadero verde del Country Club Cochabamba recibió en la víspera por última vez las pruebas de las alturas más exigentes del deporte ecuestre que se desarrolló con éxito.

LOS GANADORES

Zalles destacó en las dos alturas que compitió, pero en la de 1,40 mostró un gran performance para adueñarse de los dos primeros siales. El tercer puesto fue para el cruceño Fernando Bedoya con BM Armagnac.

Mientras que en la modalidad de 1,20 copó los dos primeros siales y el podio fue completado por el cruceño Orlando Montoya con Malcom.

“Me siento feliz, el trabajo que hacemos está dando sus frutos y tengo buenos caballos. También ganaron mis alumnos en distintas categorías, eso me tiene contento. La verdad que ha sido dura la competencia. El segundo día cometí errores y en la final logré montar mejor con los dos caballos y eso me dio el primer y segundo lugar”, dijo Zalles.

Canelas y Corlensky triunfaron en 1,30, seguidos por el cochabambino Daniel Cornejo con United Z y el cruceño Eduardo Bedoya con Cornet Crown.

Iturralde y Alcapone du Luot fueron los mejores de 1,10. Terminaron por delante de la cruceña Roxana Senzano con Cornet Rhaegar y de la valluna Valezca Cornejo con Baral Charlie Bravo.



El paceño Luis Iturralde con Alcapone venció en 1.10 de altura.



Diego Canelas con Corlensky fueron los ganadores de 1.30 de altura.

EEUU lidera el medallero olímpico París 2024

El estadounidense Noah Lyles obtuvo la medalla de oro en una agónica carrera en la prueba de los 100 metros masculinos de atletismo y ahora Estados Unidos lidera el medallero olímpico con 19 distinciones doradas y 71 galardones acumulados. En los hechos destacados de la jornada, Novak Djokovic venció a Carlos Alcaraz con un doble 7-6, en una final para el recuerdo y Chile celebró su primer oro en 20 años gracias al triunfo de Francisca Crovetto en el skeet femenino de tiro.

Crovetto, a sus 34 años y en su segunda participación olímpica, la campeona de los Juegos Panamericanos, tuvo la actuación de su vida y, en un ajustado desempate, derrotó 7-6 a la británica Amber Jo Rutter. A esa instancia habían llegado luego de igualar en 55 al cabo de las dos rondas regulares. El bronce fue para la estadounidense Austen Jewell Smith.

China sumó tres medallas de oro, con los triunfos de Qinwen Zheng, en el tenis femenino; Yinsha Sun, en tenis de mesa para mujeres; y el doble femenino en bádminton, el país asiático llegó a 16 oros, 12 de plata y 9 de bronce.

Medallero

Pto. País	Oro	Plata	Bronce	Total
1. EEUU	19	26	26	71
2. China	19	15	11	45
3. Francia	12	14	18	44
4. Australia	12	10	7	29
5. Gran Bretaña	10	12	15	37
6. Rep. Corea	10	7	7	24
7. Japón	8	5	10	23
8. Italia	7	9	5	21
9. Países Bajos	6	5	4	15
10. Alemania	5	5	2	12
11. Canadá	4	4	8	16
12. Rumania	3	3	1	7
13. Hungría	3	2	2	7
14. Irlanda	3	0	3	6
15. N. Zelandia	2	4	1	7
16. Suecia	2	3	2	7
17. Croacia	2	1	1	4
18. Bélgica	2	0	3	5
19. Hong Kong	2	0	2	4
20. Azerbaiyán	2	0	0	2
20. Filipinas	2	0	0	2
20. Serbia	2	0	0	2
23. Brasil	1	4	5	10
24. Israel	1	4	1	6
25. España	1	2	5	8
26. Georgia	1	2	1	4
27. Suiza	1	1	4	6
28. Kazajstán	1	1	2	4
28. Sudáfrica	1	1	2	4
30. Ucrania	1	1	1	3

Lyles es el nuevo rey de la velocidad

• Prensa Latina

Noah Lyles, de Estados Unidos, es el nuevo rey de la velocidad olímpica, al imponerse en la final de los 100 metros para hombres del atletismo en los Juegos Olímpicos París 2024.

Lyles logró 9.79 segundos, la mejor marca de su vida y la misma que el jamaicano Kishane Thompson, pero el número uno de la temporada logró imponerse por apenas cinco milésimas.

Detrás de Lyles (9.79 -784) y Thompson (9.79-789) entró el también norteamericano Fredrick Kerley.

Con 9.81 Kerley logró subir al podio de una final en la cual el último en entrar a la meta fue el también jamaicano Oblique Seville (9.91).

Estados Unidos ganó siete de las 10 finales olímpicas, entre 1896 y 1936, y dominó en las sucesivas ediciones, pero en los últimos diez Juegos apenas conquistó cuatro veces la prueba reina del deporte rey. Con el triunfo, Lyles devuelve al atletismo de Estados Unidos a lo más alto del podio de premiaciones.

SALTO ALTO

La ucraniana Yaroslava Mahuchikh, plusmarquista mundial del salto de altura, se elevó hasta los dos metros para alcanzar la medalla de oro en los Juegos.

Medallista de bronce en la cita estival de Tokio 2020 con apenas 19 años de



El festejo del atleta estadounidense Noah Lyles.

edad, la europea conquistó el título que le faltaba para reafirmarse como la mejor atleta del planeta en esta especialidad, luego de subir a lo más alto del podio en el Campeonato Mundial al aire libre de 2023 y en el bajo techo de 2024.

Hace apenas un mes, en la Liga del Diamante disputada en la misma capital francesa, sobrepasó los 2.10 metros de altura para romper el récord mundial vigente desde 1987.

La presea de plata fue al pecho de la australiana Nicola Olyslagers con 2.00 metros luego de fallar en dos intentos y el bronce lo compartieron la ucraniana Inyna Gerashchenko y la australiana Eleanor Patterson, ambas con 1.95.

EN MARTILLO

El canadiense Ethan Katzberg lanzó el martillo a una distancia de 84.12 me-

tros para adueñarse de la medalla de oro.

Campeón mundial el año pasado en Budapest y titular de los Juegos Panamericanos de Santiago de Chile, el europeo estremeció con la bola de acero el césped del Stade de France y escaló a lo más alto del podio por primera vez en citas estivales. La medalla de plata fue para el húngaro Bence Halasz (79.97) y el bronce para el ucraniano Myklaylo Korkhan (79.39).

// FOTO: MILENO



Djokovic entona emocionado el himno de su país.

La leyenda Djokovic sube al Olimpo con oro en París 2024

La emoción habló por sí sola, Novak Djokovic extendió ayer su leyenda hasta el infinito con el oro olímpico del tenis de París 2024, un título que sus atestadas vitrinas reclamaban a gritos.

Las lágrimas, la euforia, el abrazo al ilustre y digno rival en la cancha Philippe Chatrier, el español Carlos Alcaraz, la rodilla en tierra y la mirada al cielo, 'Nole' festejó por lo alto la gloria olímpica, que le abrió las puertas al exclusivo club del Golden Slam, los pocos mortales que han conquistado los cuatro torneos Grand Slam y la corona bajo los cinco aros.

"No sé qué decir, sigo en shock, puse todo mi corazón, mi alma, mi cuerpo, mi familia, todo en la palestra para ganar las olimpiadas con 37 años", afirmó en sus primeras declaraciones el balcánico.

La presea dorada llegó para Djokovic en sus quintos Juegos Olímpicos, tras decepciones y decepciones que tuvieron como único consuelo el bronce en Beijing-2008, donde su eterno rival y también leyenda viviente del tenis, Rafael Nadal, lo apartó del título.

Aquí en la Ciudad de la Luz, el serbio saldó la vieja cuenta mandando temprano a casa al 'Rafa', nada más y nada menos que en su feudo, la catedral de la arcilla de la Porte d'Auteuil, en la que el español levantó 14 veces la Copa de los Mosqueteros del Roland Garros.

El rey olímpico subrayó el honor que siente al representar a su país, evocando lo mucho que disfrutan competir por sus banderas Alcaraz, Nadal, Andy Murray (dos veces campeón bajo los cinco aros) y el suizo Roger Federer.

Ahora el Golden Slam tiene un quinto miembro, Djokovic con sus 24 Grand Slam —el máximo ganador— y el oro de París-2024, un club en el que ya estaban sentados íconos del llamado deporte blanco de la talla de la alemana Steffi Graf, Nadal y los estadounidenses Andre Agassi y Serena Williams.

'Nole' tuvo palabras de elogio para Alcaraz, un duro rival en la Philippe Chatrier, cancha en la que el ibérico solo bajó la raqueta después de una batalla de dos 7-6.

Como valor añadido, 'Nole' inclinó a su favor la balanza 4-3 en los duelos particulares.

// FOTO: PRENSA LATINA



//CARICATURA: ERNESTO CORTEZ